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上午，市监理工程师协会王景德会长在“海上田园”主持召

开监理、招标代理工作第一期研讨会。22家监理、招标代理

单位的负责人及协会秘书处有关人员参加会议。会务工作得

到了宝安区建设监理公司领导的大力支持。 在研讨会上，与

会代表就监理行业自律公约及实施办法、监理和招标代理行

业的现状及今后发展方向、协会工作等畅所欲言，提出了有

建设性的意见和建议。协会秘书处有关同志简要介绍了目前

协会的工作以及上级主管部门对解决本行业存在问题将采取

的措施。 与会代表主要提出了以下意见和建议： 一、制订行

业自律公约及实施办法是很有必要的，虽然整个市场大环境

对监理和招标代理行业的发展存在不利因素，企业为了生存

有“逼良为娼”的感觉，但我们必须顺应发展的形势，行业

内部需要逐步规范，搞好诚信建设，维护大多数企业的利益

，维护本行业形象。自律公约及实施办法要参照欧美等国家

的行规，进一步细化，使之符合法律规定，对相关问题要界

定清楚，具有可操作性和一定的业内权威性。 二、要扩大监

理工程师协会的职能。如，建立监理、招标代理人才库，促

使人才在行业内合理流动；分别成立工程监理、招标代理专

家委员会，积极参与制订行业的游戏规则；向有关部门建议

，组织监理专家参加监理招标文件的审查把关；参与监理合

同和外地监理企业进深的备案管理；建立监理人员不良行为

档案；编辑“行业动态”供业内参考等。 三、部分与会代表



认为，监理行业已走到了十字路口，何去何从，需要认真研

究。监理人的日子不好过，大家认为没什么奔头，需要协会

加大宣传力度，建立监理企业与政府部门、与建设单位的沟

通平台。一方面要争取合理的生存空间，另一方面，要建立

行业内对不法行为的约束机制。 会议认为，业内要团结起来

，振作起来，共同抵制社会上对监理的不合理要求及不规范

行为。同时要加强行业的理论研究，以高水平的优质的服务

提高监理行业的形象和地位。 第二期、第三期研讨会定于国

庆节假期后在“海上田园”继续召开，待另行通知。 100Test 

下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


